

El Eco de Cartagena.

Año XXV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7174

Precios de suscripción.

CARTAGENA, un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 750 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11 2/5 id.
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.
Corresponsal en París para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorette, 51 bis rue Saint-Anne.

Números sueltos 15 céntimos.
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

MIÉRCOLES 7 DE OCTUBRE 1886.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.—La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

EN LOS BALKANES.

Las fuerzas militares.—Bulgaria.—Rumelia.—Sérvia.—Montenegro.—Turquía.—Grecia.

En Bulgaria, todo ciudadano sin distinción de religión debe servir á su país durante 12 años; cuatro en el ejército activo, cuatro en la reserva y cuatro en la landwehr.

El efectivo del ejército en tiempo de paz es de 16.000 hombres, que en caso de guerra llegan á ochenta mil.

En la infantería búlgara la unidad táctica es la *droujina* (batallón) de cuatro compañías, cuya fuerza total es de 21 oficiales y 608 hombres.

Las 24 *droujinas* existentes están agrupadas de tres en tres, formando ocho regimientos de infantería que han recibido con su número de orden el nombre de las provincias donde se reclutan.

La unidad administrativa es el regimiento que en plé de paz tiene un efectivo de 64 oficiales y 1.738 hombres y en plé de guerra 84 y 3.873 respectivamente.

El regimiento está mandado por un jefe de la graduación de coronel ó teniente coronel indistintamente; la *droujina* la manda un comandante y la compañía un capitán que tiene á sus órdenes tres tenientes ó alféreces.

La infantería está distribuida en cuatro brigadas, cuyos Estados mayores se encuentran en Sofía, Rutschuk, Schumla y Varna.

La infantería búlgara está armada con el fusil Berdan, igual al de la infantería rusa.

Desde el año 1880 el ministerio de la Guerra ha comprado á Rusia diez y seis mil armamentos de este sistema y ocho millones de cartuchos.

Existen además 50.000 fusiles Krucka con 15 millones de cartuchos regalados por Rusia.

El uniforme de la infantería es el mismo con corta diferencia, que el de la infantería rusa.

La caballería está formada por dos regimientos de cuatro *sotnias* (escuadrones.)

Uno de ellos está de guarnición en Sofía y el otro en Schumla, y ambos están mandados por un coronel jefe de la brigada que forman, que se encuentra en Sofía.

Cada regimiento mandado por un teniente coronel, consta de un comandante mayor, cuatro capitanes, doce oficiales y seiscientos diez y siete hombres de tropa.

Existe, además, el escuadrón de escolta del Príncipe mandado por un capitán y formado por 193 hombres.

La caballería búlgara está armada,

vestida y equipada del mismo modo que los dragones rusos, y llevan sable y carabina Berdan; los suboficiales y trompetas, en vez de carabinas van armados de *revólvers Smid and wesson*.

Las tropas y los establecimientos de artillería, tienen por jefe superior al jefe de la artillería que está bajo las órdenes directas del ministro.

Existen actualmente dos regimientos de artillería de seis baterías cada uno y una compañía de artillería de plaza.

Cada regimiento comprende dos divisiones de á tres baterías; está mandado por un teniente coronel y consta de 29 oficiales y 770 individuos de tropa.

Las baterías constan de ocho piezas, lo que forman un total de 96 cañones.

Las baterías, además de su número, llevan el nombre de la ciudad en que han sido organizadas; pero todas están reunidas; las del primer regimiento en Sofía, y las del segundo en Schumla.

Hasta hace poco, el material de artillería búlgara estaba formado por cañones rusos antiguos, de bronce, de cuatro y nueve libras. Ahora existen bastantes cañones Krupp por haber regalado Rusia á los búlgaros casi todos los cogidos por los rusos en la última campaña; pero los proyectiles escasean, y ha sido preciso ir encargándolos á Essen á medida que los recursos financieros lo permitían.

Hasta ahora Rusia ha estado proporcionando al ejército búlgaro oficiales y hasta clases de tropa; los oficiales y clases de tropa no están suficientemente instruidos.

El ejército de Rumelia, que desde la revolución llevada á cabo hace pocos días, forma uno solo con el de Bulgaria está sometido á las mismas leyes que el de este principado.

El servicio militar es obligatorio y todo ciudadano útil para llevar las armas presta en el ejército servicio durante doce años, á saber: cuatro en la primera clase de la milicia, cuatro en la segunda y cuatro en la reserva.

El territorio está dividido en doce distritos de reclutamiento que en tiempo de guerra proporciona, cada uno un batallón de la primera clase, y otro de la segunda, formando un total de 24 batallones de cuatro compañías, pudiéndose formar, además, varios batallones de reserva.

Las compañías tienen 250 hombres.

En el principado de Bulgaria el ministerio de la Guerra siempre ha sido confiado á un ruso.

El ejército búlgaro cuenta más de 200 oficiales rusos: los uniformes son iguales á los del ejército ruso y las voces de mando se pronuncian en la misma lengua.

El extranjero que asiste á una parada se cree transportado de repente á Kíef ó Moscou.

Una parte de la juventud búlgara ha hecho la guerra con Gurko ó Skobeleff, y en general el ejército honra á los rusos que lo han organizado.

Puede la Bulgaria poner en plé de guerra 150.000 hombres y disponer de 100 cañones, formando todo un ejército muy respetable.

Los búlgaros toman muy por lo serio los deberes que les impone el interés de su patria y la milicia se ejercita con mucha regularidad todos los domingos.

No sucede aún con el pequeño ejército rumeliota. La diplomacia europea, al dividir en tres porciones á la Bulgaria, tuvo la intención de evitar á Constantinopla la peligrosa vecindad de un Estado que no hubiera sido otra cosa que la vanguardia de Rusia.

Entre el Principado y lo que resta de la antigua Turquía, la Rumelia autónoma representa el papel de un obstáculo protector de un Estado neutral, como lo es Bélgica y Suiza.

Turquía tiene el derecho de ocupar los pasos de los Balkanes; pero sus tropas no pueden permanecer en la provincia, ni siquiera pueden penetrar en ella para restablecer el orden si no pide su ayuda el gobernador general; pero esta cláusula es pura ficción, porque el gobernador que se atreviera á invocarla sería seguramente asesinado.

Ni la Europa ni el Sultan tienen gran confianza en la fidelidad de los súbditos autónomos; por esta razón ha sido reducido todo lo posible el efectivo de sus fuerzas militares.

Rumelia no tiene ejército propiamente dicho.

Solo posee la milicia y la gendarmería.

La milicia cuenta doce batallones, un escuadrón de artillería, media batería de artillería y una compañía de ingenieros.

Actualmente no deben haberse al servicio militar más que 4.000 hombres.

Movi izando todas sus fuerzas, puede conseguirse un ejército de unos 46.000 combatientes; pero aplicando el sistema militar búlgaro, podría llegarse á 80.000.

Sobre todo, es opinión general, que el día en que los rumeliotas tuvieran armas podrían improvisar un buen ejército.

Los batallones no tienen bandera

porque ni los rumeliotas quieren aceptar la bandera del Sultan, ni se ha querido darle una nacional.

En cuanto á su artillería, es completamente inofensiva; la media batería que poseen carece de municiones.

Lo mismo que el ejército búlgaro, las tropas rumeliotas están mandadas en idioma ruso, y algunos oficiales hacen sus estudios en San Petersburgo.

A pesar de esto, el elemento ruso no es tan considerable como en la Bulgaria del Norte.

El mando superior de las tropas está confiado á un alemán, M. Stecker; el jefe de Estado Mayor es un francés M. le barón Toustaint du Manuir, antiguo capitán que hizo su carrera en Argelia.

Para completar esta ligera idea de las fuerzas de Rumelia debemos añadir, que á los 4.000 hombres de tropas permanentes, hay que agregar 500 gendarmes, que están mandados por un inglés.

El Sultan nombra los oficiales generales y los jefes.

El ejército sérvio se encuentra ya en plé de guerra.

Las fuerzas militares de Sérvia se componen, segun la ley de 1862, de dos partes distintas, el ejército permanente y el ejército nacional. Este último se divide en dos bans, el primero de tropas de campaña y el segundo de tropas territoriales.

Todo sérvio está obligado al servicio desde los veinte á los cincuenta años.

Permanece dos años en el servicio activo y cuatro en la reserva del ejército permanente. Los veinte y cuatro años restantes corresponden al ejército nacional.

El contingente anual para el ejército permanente es de 1.500 á 1.700 hombres.

Los demás jóvenes que tengan la edad entran directamente en el ejército nacional, que obliga á veinte y cinco días de instrucción cada año.

En tiempo de guerra las tropas sérvias forman un cuerpo de 50.000 hombres de ejército permanente, y cuatro cuerpos del primer ban del ejército nacional, con un efectivo de 125.000 hombres, 6.000 caballos y 200 cañones.

En Montenegro no hay ejército permanente, pero en el caso de guerra todos los montenegrinos son soldados.

El país está organizado militarmente y dividido en cinco circunscripciones que pueden poner en plé de guerra en un momento determinado 60.000 hombres.

Los niños empiezan á usar las ar-